Los tres poderes

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

12/12/2024

OPINIÓN



LOS TRES PODERES

Juan López Miguel



PEF-2025: DIPUTADOS DE MORENA, SUS CUOTAS-CUATES DEL PT-VERDE, APRUEBAN DICTAMEN; CLAUSURAN PERIODO ORDINARIO Y PRÓXIMO MIÉRCOLES, INSTALAN COMISIÓN PERMANENTE

Cual delineó el diputado Ricardo Monreal Ávila, con la sesión de ayer, el grupo mayor que coordina, con sus satélites "verdes" y petistas, aprobaron el proyecto del gasto público para el ejercicio fiscal que inicia el próximo 1 de enero, recursos por 9.3 billones de pesos.

Luego que antenoche, en la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, les entregaron a sus integrantes el dictamen que deben apoyar en el pleno, al menos los del partido en el poder, ayer, el proyecto, se aprobó en lo general, por 349 votos a favor y 129 en contra.

Discusión en lo particular, o sea, las reservas que presentaron los grupos parlamentarios del PAN-PRI-MC, seguía en las primeras horas de este jueves en el pleno de la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66.

El gasto público del siguiente año, representa un incremento en 235 mil 970 mdp, respecto al Presupuesto de Egresos de la Federación de este año por concluir.

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN



12/12/2024

OPINIÓN



El decreto contempla un déficit (deuda) presupuestario de 1 billón, 170 mil 566, 461, 790 millones de pesos y plantea 8 ejes que orientarán las acciones y políticas de las dependencias y entidades de la administración pública federal, con la intención de generar valor público en beneficio de la ciudadanía.

Acción y políticas que son prioridad en el régimen de Claudia Sheinbaum Pardo, es en los siguientes rubros: gobierno incluyente y honesto; bienestar y alimentación; igualdad sustantiva para las mujeres; salud y seguridad social; educación, ciencia y cultura; agua y sustentabilidad; economía, transporte y vivienda; seguridad, paz y justicia.

Plantea que el gasto total para el siguiente ejercicio fiscal, se reduzca en 540.5 mdp (Senado), modificaciones que corresponden a mantener nivel real de gasto en comparación con el PEF 2024.

Diputada presidenta de aquella comisión, Merilyn Gómez Pozos, fundamentó el documento, que prioriza el crecimiento económico, prosperidad compartida, estabilidad económica y finanzas públicas sanas. Con ello, expone la representante de Morena, se garantizan recursos a los programas sociales, que ya son derechos, reitera, en nuestra Ley de leyes.

Y beneficia a más de 13 millones de mexicanos, familias, jóvenes, nuestros adultos mayores, estudiantes, niñas, niños y personas con discapacidad.

-"Se invierte en lo que más importa, que es la gente; ese dinero se integra a una economía circular que genera consumo, empleo y, sobre todo, bienestar".

Defiende el rubro salud, cuando señala que se le otorgaron casi 900 mil mdp, y se garantizan acceso a medicinas, hospitales e incluso, pondera, atención médica casa por casa; justifica gasto que se otorgó para el próximo año a la Defensa Nacional y guardia Nacional, 300 mil mdp.

Los tres poderes

PÁGINA

FECHA

SE

SECCIÓN

12/12/2024

OPINIÓN



Gómez Pozos, comenta que el dictamen es un acto de compromiso con México; el PEF, con rostro humano, es la herramienta de la lucha por la justicia social, igualdad y dignidad de las personas.

-"Es la muestra de que estamos del lado de las mayorías y del pueblo de México", presume.

Con carga ideológica, politiza el PEF-2025, cuando señala que, de cada peso que se asigna, lleva consigo la promesa de un país más justo, igualitario y más fuerte; es la reafirmación de que el progreso no es privilegio de unos cuantos, sino un derecho de todas y de todos. "Es la herramienta con la que continuamos llevando salud, educación, seguridad y justicia a quien más lo necesita#.

-"Votar a favor es hacerlo por la dignidad de las comunidades, por las oportunidades de la juventud y por la tranquilidad de las familias. Este Presupuesto no solo es un acto del Legislativo, sino un mandato de las madres trabajadores, campesinos, jóvenes y de cada mexicano que anhela un país de justicia y oportunidades".

Mayoría de Morena y sus satélites, rechazaron, mociones suspensivas que presentaron los diputados, Rubén Ignacio Moreira Valdez, PRI y Éctor Jaime Ramírez Barba, PAN, para suspender la suspender la discusión del dictamen, devolver a la comisión que dictamina el proyecto del PEF-2025, y reasignar recursos en sectores prioritarios, como salud, educación, campo, seguridad, infraestructura hospitalaria y carreteras.

En posiciones partidistas, el representante del PAN, Paulo Gonzalo Martínez López, critica que el asunto en discusión, ignora rubros de salud, seguridad y educación; a salud, fustiga, se asigna el 2.5% del Producto Interno Bruto, y se deja a hospitales sin medicamentos, camas, personal y no hay tratamientos para enfermedades crónico degenerativas.

Los tres poderes

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

12/12/2024

OPINIÓN



Su correligionaria, Nancy Aracely Olguín Díaz, acusó que el paquete de gasto público del siguiente año, tiene severas deficiencias que no se pueden ignorar. Las áreas que más se afectan, señala, son los sectores salud, con amplio retroceso en cobertura y calidad; educación y ciencia se encuentra con poca visión y nula atención y las mujeres económicamente activas, las olvidan, porque les quitan programas esenciales.

El diputado del PRI, Mario Zamora Gastélum, aseveró que el Presupuesto no atiende a los más pobres, ya que de cada peso que lo integra, 18,5 centavos, para sueldos y salarios de empleados de gobierno; 15.3 centavos, para el pago de intereses en la deuda; 14.5 centavos, a entidades federativas; 10 centavos a inversión, como agua, carreteras, energía, educación, salud y solo 8 centavos, a programas sociales.

Su compañero, Yerico Abramo Masso, critica que el PEF 2025, no garantiza ni crecimiento económico para el país ni para los ciudadanos: reduce 30 mil mdp a salud; asigna 1 billón 390 mil mdp al pago del servicio en deuda y para estados y municipios, otorgan 1 billón 340 mil mdp y 50 mil mdp para resolver problemas de agua, seguridad, alimentación, dignificación educación.

Por el MC, el diputado Raúl Lozano Caballero, adelantó voto en contra del PEF-2025, toda vez que debe tener equilibrios entre gasto social y culminación de obras, pero sin desatender sectores que contribuyen al bienestar de la gente.

-"No estamos en contra del apoyo a los programas sociales, lo que se critica, es que se recorten rubros fundamentales como infraestructura carretera, sistema de salud, medio ambiente y educación", ilustra.

Coincide en que el sector salud, tiene recorte, lo que compromete la atención a enfermedades. Infraestructura hospitalaria y cobertura médica universal.

Los tres poderes

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

12/12/2024

OPINIÓN



Gasto para protección ambiental y educación superior, añade, a la baja y la reforma judicial va a carecer de recursos necesarios para su implementación. Al Instituto Nacional Electoral, acusa, le recortan 33% de su presupuesto, lo que pone en riego elección de ministros, magistrados y jueces.

Discusión en lo particular, "calentó" el salón de sesiones en San Lázaro, cuando representantes de la oposición, en tribuna, respondieron a mentadas de madre, insultos y leperadas de sus adversarios del oficialismo.

Hay que decirlo en tiempo y forma, contrarios y adversarios, se dijeron de todo, en la tribuna, en la discusión y debate del PEF-2025, lo que hizo que el asunto, atrajera la atención por el tono con el que subieron a exponer sus reservas integrantes del PAN-PRI-MC y por las réplicas que, ellos, escucharon desde curules adversarias.

Cuando el reloj marcó las 3 primeras horas de hoy, con 8 minutos, el presidente en mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, enteró al pleno que se agotaron las reservas y pidió abrir el tablero electrónico para votación nominal, en lo particular, hasta por 15 minutos.

18, minutos después, una de las secretarias en ese órgano de gobierno cameral, Julieta Villalpando Riquelme, da lectura al resultado de la votación: 353 votos a favor, 128 en contra y ninguna abstención.

El legislador veracruzano, declara aprobado el PEF-2025, en lo general y particular y ordena se turne al Ejecutivo Federal, para sus efectos legales. Es decir, que la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, lo publique en el Diario Oficial de la Federación.

Como es costumbre en los titulares de ese Poder avasallante, esta mañana, la mandataria, se congratula de ese hecho y resaltará lo que significa.

Los tres poderes

PÁGINA

FECHA

.

SECCIÓN

12/12/2024

OPINIÓN



Lo que ayer mismo adelantó el coordinador del grupo mayor en San Lázaro: con aprobación oportuna del PEF-2025, la Cámara de Diputados, busca dar tranquilidad a los mercados financieros y estabilidad económica al país.

El gasto público del próximo año, defiende, es columna vertebral del Estado mexicano, sin el cual no podría funcionar.

-"Y lo que estamos intentando con la aprobación anticipada y oportuna del Presupuesto, es dar una lectura en el mundo, a los mercados financieros y a los mercados económicos; que México está caminando en su proceso de desarrollo y, por la vía institucional, otorgándose el Presupuesto que el país necesita".

Durante la discusión, álgida, de virtual confrontación de legisladores de oposición, desde la tribuna, con sus adversarios en las curules, el diputado Israel Damián Retes, observa ante el pleno que hubo legisladores borrachos "que sacan de este pleno" y se van a cenar, con la bancada de Morena y satélites, a un restaurante de Polanco, mientras al sector salud, le cortan 34 mil mdp, lo cual, afirmó, es criminal.

Coincidente, el priista, Carlos Eduardo Gutiérrez Mancilla, quien advierte que, con esa quita a los recursos del sector salud, no habrá medicamentos en los hospitales públicos, para los ciudadanos que requieran.

Lo peor, acusa, es que le cortan la mitad del presupuesto a seguridad pública, en lugar de fortalecer a las policías y preguntó desde la tribuna popular, a quién beneficia ello, sin hacer omisión de que en el país, hay 36 mil homicidios dolosos.

Inédito, que en la intervención de un adversario del grupo parlamentario en el poder, en los momentos de su intervención, con severos cuestionamientos al proyecto del PEF-2025 y fuertes señalamientos a la familia de "eqyf", desde algún lugar de la bancada oficial, obviamente, le "apuntaron" sobre su pecho, un láser -luz verde-, sobre su pecho.

Los tres poderes

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

12/12/2024

OPINIÓN



-"A Morena, le vale madres si llegas vivo a tu casa y así como me apuntan en este momento, así los apuntan a todas las familias en este país", acusa.

Deleznable, grave, que señalen a un diputado opositor cuando habla en la tribuna, con un láser de luz verde, porque, nadie desea que ello, signifique algo más que ello. ¡Cuidado!

No creemos que el motivo fue porque hizo alusión el priista a la familia de "eqyf", o porque quisieron jugarle una broma, sus adversarios de Morena-PT-Verde, lo que sea, pero desde la reacción fue inmediata en la mesa directiva.

El presidente, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, enteró al pleno que la secretaria del órgano de gobierno, Guadalupe Fuensanta Esquivel Guerrero, PRI, le informó de esa cobarde acción.

Molesto, el diputado de Morena, pidió respeto al orador en turno y no realizar ese tipo de acciones y, de igual manera, pidió a resguardo parlamentario, informe a la mesa directiva, sobre ese hecho, inédito.

Moción de orden, exigió desde su curul, diputado panista, Israel Retes, y el responsable de conducir los trabajos de la sesión, dijo que ya lo hizo.

Esa cobarde acción, propició que el diputado de Morena, Leonel Godoy Rangel, pidió que se investigue el asunto, el cual, afirmó, técnicamente, lo puede resolver la mesa directiva.

Cual si presintiera qué opinan sus adversarios y el Vox Populi, el legislador michoacano defendió que, "en esta parte del pleno, no hubo en ningún momento, ningún láser para allá". "Exigimos investigación, para que se sepa quién fue el responsable".

Este inmoral, cobarde hecho, ocurrió cuando eran las dos primeras horas de hoy, con 10 minutos, aproximadamente, y no pasó desapercibido que el presidente en mesa directiva, dejara en claro una advertencia; "no se puede

Los tres poderes

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

12/12/2024

OPINIÓN



tolerar para ningún legislador" que, en su intervención, "lo apunten", con un láser. Inédito, reiteramos, en una álgida, sesión en el Congreso mexicano.

¡Caramba!, no se puede tolerar, como bien advierte el presidente en Cámara de Diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, que un legislador, del grupo parlamentario que sea, cuando suba a la tribuna y diga algo que incomoda a sus contrarios, "lo apunten" con láser, cuya luz fue de tono verde.

¡Cuidado!, si fue una broma de mal gusto, que no se repita.

¿Y si fue algo más grave?

EN EL CHACALEO

Bien que posicionaron su voto en contra del PEF-2025, los diputados de oposición, y fueron coincidentes en acusar en tiempo y forma, recortes a salud, educación, seguridad, infraestructura, carretera, sobre todo, como lo señalaron en la tribuna... El diputado panista, Miguel Ángel Monraz Ibarra, fue puntual en señalar que todo el sector salud de nuestro país, tendrá para el siguiente año, 224 mil mdp menos... Cuando el cobarde incidente de señalar con láser a un diputado del PRI, en su curul, la diputada del MC, Anayeli Muñoz Moreno, no dijo el nombre, pero enteró al presidente en mesa directiva y al pleno, que "hace rato se nos metió un borracho a querer golpear a una compañera, lo cual, es una falta de respeto. Es inadmisible"... ¡Caramba!... ¡Ojalá!, la política de Zacatecas que gobierna Veracruz, Norma Rocío Nahle, atienda la queja que presentó en tribuna la diputada del PAN, María del Rosario Guzmán Avilés, del estado crítico en que se encuentran las carreteras federales del estado, como en la región de Tantoyuca. Quien también acusó desde la tribuna "la rayada de madre" que le gritan desde la bancada morenista. Ya en su curul, observa a la mesa directiva que pongan orden para evitar esos insultos, máxime, cuando ya no viven las madres de quienes ofenden desde el grupo parlamentario que coordina el diputado Ricardo Monreal Ávila... ¡Caray! ¡No se vale!... A 2:32horas de hoy, otro

Los tres poderes

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN



OPINIÓN



intento de pelea, en la bancada de Morena, cuando panistas, acudieron a reclamar "rayada de madre", lo que propicio que el diputado Gutiérrez Luna, se pusiera sus lentes, armazón rojo, para ver "de cerca", el incidente que no llegó más que a intercambios de palabras... Testigo de ello, el panista, Adrián Martínez Terrazas, quien también fustigó recorte de gasto público a las policías estatales y municipales, "la inseguridad refleja reducción de recursos", acusó... ¿Dónde estaba el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, cuando apuntaron a uno de los integrantes de su bancada, con láser? ¿Eh?... Llamó atención que mejor de la bancada que coordina Noemí Berenice Luna Ayala, reclamaran a la mesa directiva ese cobarde incidente... Ricardo Monreal, se apareció casi al final de la sesión, para votar en lo particular y expresar mensaje partidista... Repudio panista, y silencio del PRI-MC, cuando un secretario de la mesa directiva, llamó "ostentosa mayoría" el rechazo de Morena y sus aliados, a una reserva del PAN... En el PAN, reclamaron que no califiquen el voto de las mayorías... Todo lo que escuchó en su oficina el diputado Ricardo Monreal, en la discusión de reservas, y previamente, en lo general, del asunto PEF-2025, de parte de la oposición, lo llamó "violencia discursiva"... A las 3:48 horas de hoy, el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, declaró la clausura del periodo ordinario de sesiones... con las curules vacías, de Morena-PT-Verde... Y con 428 votos, ninguno en contra y una abstención, se designó a los integrantes en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, órgano colegiado que se instala próximo miércoles... 8 minutos previos a las cuatro primeras horas de hoy, el diputado, levanta la sesión, en la cual, la Virgen de Guadalupe y el Santo Niño de Atocha, hicieron el milagro al diputado Ricardo Monreal Ávila, de aprobarse el PEF-2025, cual presagió esta semana... Recordamos, él, fiel devoto de su Santo Patrono, en Fresnillo, Zacatecas... Más de 13 horas, aproximadamente, el tiempo que se prolongó en San Lázaro, discusión y debate del billete para los tres niveles de gobierno el próximo año... Hoy, seguramente, un día después que lo hizo la colegisladora, en el Senado, Adán Augusto López Hernández y José Gerardo

Los tres poderes

PÁGINA

FECHA

12/12/2024

SECCIÓN





Rodolfo Fernández Noroña, deciden clausurar también el periodo ordinario de sesiones... Previamente, designan a los senadores que integrarán la así Comisión Permanente... iQue sea!... Nuestro **Correo:** juanlopez23@hotmail.com... Juanlopezmiguel59@gmail.com... **Nuestro** https://los3poderes.com/... **Medios** Sitio: **Alternos:** YouTube: juanlopezmiguel59... Instagram: juan3poderes... X: @JuanLopezMiguel...